
Réunion du 04/02/2010 
 
 
Membres présents : Faustine, Cassiopée, Melesio, Olivier, Vincent, Matthias, Laurent, 
Béatrice. 
 
 

1. Démarches administratives : 
 

- Le récépissé de déclaration en préfecture a été reçu. 
 

- La création de notre association est parue au journal officiel le 30/01/2010 
(http://www.journal-officiel.gouv.fr/association/) 

 

- Il faut chercher des banques et des assurances pour notre association. L’association Bio 
adoc a obtenu de la banque populaire 280 euros pour son association, ainsi que 250 euros par 
la CASDEN, on doit pouvoir obtenir les mêmes montants. Pour la démarche auprès d’une 
banque, il faut prendre RV avec le directeur d’agence, car une association est considérée 
comme un professionnel. 
 
 

2. Requêtes de l’école doctorale 
 

- Claire Demuynck et Joël Cuguen rappellent qu’il faut des élus parmi les étudiants au 
conseil de l’ED, ainsi que des suppléants. Ils souhaiteraient que des membres de notre 
association se présentent. Laurent s’est proposé. 

 

- Il va falloir réaliser une plaquette pour les Doctoriales, présentant les différentes 
associations de doctorants. Faustine va établir un contact avec les autres associations pour la 
réalisation de cette plaquette. 
 
 

3. Bilan de la soirée du 26 janvier 
 

- Nous avons reçu des échos positifs de la soirée. 
 

- Nous avons visualisé le diaporama créé par Cassiopée à partir de ses photos. Il va être 
retouché, compressé, puis mis sur le blog (faut-il un accès limité au blog, pour le respect du 
droit à l’image ?) 
 

- Nous avons également visionné la vidéo réalisée par Melesio. Celle-ci sera aussi 
accessible depuis le blog. 
 

- Depuis la soirée, seules 2 inscriptions supplémentaires ont été comptabilisées depuis le 
blog. Il va falloir inciter les doctorants à s’inscrire lors de la prochaine action. 
 

- Des membres de l’association Bio adoc sont venus à notre soirée. Nous sommes invités à 
assister à une de leurs réunions. Nous pourrons notamment prendre connaissance de leurs 
activités (tournois de foot entre doctorants, conférences, etc.) Faustine et Cassiopée se sont 
proposées pour assister à leur prochaine réunion. 
 
 

4. Logo 
 

- Un mail va être envoyé par Faustine sur doctsmre-forum, fixant une date limite pour 
envoyer des propositions de logo. Puis, un vote Doodle pour le choix du logo sera lancé. 



 
5. Actions concrètes 

 

- Nous comptons participer à des forums des métiers et des formations dans les lycées. 
Ceux-ci se déroulent à cette période de l’année, il nous faut nous renseigner auprès de nos 
anciens lycées, et plus largement nous renseigner sur les forums qui auront lieu dans les 
environs (date, lieu, etc.). Des plaquettes des formations de Lille1 sont disponibles au SUAIO. 
 

- D’autres idées d’actions ont été suggérées : 
 

• présentations par des anciens doctorants qui sont maintenant en entreprise, pour évoquer 
des débouchés plus larges que l’enseignement supérieur et la recherche à l’université ; 

• présentation par des doctorants en 3ème année de leurs travaux de recherche, en guise 
d’entraînement à la soutenance de thèse ; 

• organisation d’un tournoi de poker, ou d’échecs, ou de jeux de plateau, ou encore de 
sport, dans le but d’échanger (les discussion se faisant plus facilement dans ce type 
d’action que lors de conférences). 

 

D’un point de vue pratique, il a été proposé de prévenir les doctorants (1 mois avant ?), 2 
semaines avant, 1 semaine avant et la veille de l’événement. 
 

- Un débat s’est ouvert sur quelle sera la prochaine action, finalement il devrait s’agir d’un 
petit-déjeuner, action qui pourrait se répéter à intervalles réguliers si elle remporte du succès. 
 
 

6. Divers 
 

- Franck Lafont propose la mise en place d’un module de vulgarisation de la science, en 
partenariat avec les différentes écoles doctorales. On pourrait demander à le compter en unité 
de formation ou en équivalent de jours de formation CIES. 
 

- La date de la prochaine réunion sera choisie par sondage Doodle. 
 


